



La otra batalla del INE

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES
COLÍN

lola-colin@hotmail.com // @rtf9

Además de la defensa que el INE libra para atender los estragos del plan B de la reforma electoral, también enfrenta una serie de desafíos, como la falta de recursos económicos y humanos para llevar a cabo sus funciones, así como la polarización política que se vive en el país, y otros frentes, en los cuales, debilitado o no, deberá seguir cumpliendo.

Tal es el caso de la inclusión. Algo que no es nuevo, ya que desde hace varios años ha emprendido una cruzada en pro de garantizar el ejercicio pleno de los derechos políticos de todas las personas, sin importar su género,

origen étnico, condición física o preferencias sexuales.

Entre las acciones más destacadas se encuentran la implementación de medidas para garantizar la participación de mujeres en puestos de elección popular, la inclusión de personas con discapacidad en el proceso electoral, la promoción de la diversidad sexual y la identidad de género en la propaganda electoral, entre otras. Estas acciones son una muestra de la importancia que el INE otorga a la inclusión como valor fundamental de la democracia, y son un paso importante hacia una sociedad más justa y equitativa.

En este sentido, la consejera Dania Ravel ha destacado por su iniciativa en el programa piloto "Voto Anticipado" que vio la luz durante las elecciones locales del 2021-2022.

Un programa de inclusión dirigido a personas con limitaciones de salud que les impiden acudir a las casillas electorales. Las casillas del programa cuentan con recursos y materiales específicos, como sistema en braille, mam-

paras ajustables, carteles para personas con discapacidad auditiva, urnas electrónicas y sellos especiales para marcar la boleta.

El programa tuvo gran éxito en Aguascalientes, donde casi 80% de los inscritos en la Lista Nominal de Electores de Voto Anticipado participaron en las elecciones. Debido a estos buenos resultados, el programa se replicará en las elecciones del 4 de junio en Coahuila y el Estado de México, y ya hay 548 ciudadanos registrados para votar por adelantado.

Ravel, quien se vio afectada por el plan B de la Reforma Electoral con la desaparición de la Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales de la cual fungía como responsable, se ha descartado como candidata a presidir el instituto aun y cuando el Tribunal decidió que la quinteta de aspirantes para integrar la presidencia del INE quedará conformada exclusivamente por mujeres.

El camino de la consejera iría más enfocado a impugnar los agravios tras la entrada en vigor del "Plan B" de la reforma electoral, pero sobre todo a establecer, desde su trinchera, la inclusión como elemento básico en todos los ejercicios democráticos del país.

SUSURROS

Hoy cumple un año el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y todavía no cumple con las expectativas. Los expertos señalan que es urgente recuperar la categoría 1 para que despegue.

Con gran éxito se están realizando los trabajos del Women Economic Forum Iberoamericana donde las voces de mujeres empoderadas que trabajan por la equidad de oportunidades en el mundo están presentes. Gran evento coordinado por Michelle Ferrer.

Aunque se dijo que personal de Cemex tenía derecho a ingresar a las instalaciones de Punta Venado en los terrenos de Calica, lo cierto es que nadie se explica por qué lo hicieron con el apoyo de elementos de la Marina, policía estatal y ministerial de Quintana Roo. No se trata de un asunto de particulares, sino de la consumación de un deseo del Gobierno: operar la terminal marítima para ingresar los materiales para la construcción del Tren Maya. Y si no, al tiempo.